
平成 26 年(2014 年)６月那覇市議会定例会

代 表 質 問 発 言 通 告 書 (１ 日 目 )

平成 26 年６月６日(金)
                                自由民主党新風会 55 分

                    割当時間(答弁を除く)  

                                公 明 党 35 分

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 金 城  徹

(自由民主党

新風会)

１ 市長の基本

姿勢について

(１) 沖縄の政治潮流について伺う

翁長市長は、これまで市議会議員、県議会議員

として保守本流の政治家として政治活動を全う

してきたが、那覇市長に就任してからは、保革の

枠にとらわれず広く市民の立場に立った市政運

営に徹してきたと評価するものである

本土ではいち早く 55 年体制を脱却したが、沖

縄では基地の撤去か経済の発展かの選択を迫ら

れる状況が長く続いた。このような戦後から、こ

れまでの沖縄の政治潮流について、政治家、翁長

雄志としてどのような見解をもつのか伺うもの

である

(２) 沖縄の政治課題について伺う

沖縄の政治問題として基地、雇用、教育、福祉、

待機児童解消等々山積し、いずれも重要な政策課

題である。しかしながら、一方において今の時期

に真正面から向き合わなければならない課題も

ある。私は、この数年来大きな動きとなった辺野

古の問題こそが、それであると確信するものであ

る

従来の保革の枠を乗り越え建白書の一点でオ

ール沖縄としてひとつになり政府に対しても大

きなインパクトを与えた。なぜ今、辺野古から目

を背けてはならないかと言うと、辺野古移設を認

めることは、新たな基地の建設に自ら加担するこ

ととなり、これから後の世の子や孫に大きな禍根

を残すことになるからである。これらのことを踏

まえ、辺野古移設に対する市長の見解を伺う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 保育行政に

ついて

待機児童解消策について

(１) 一連のマスコミ報道によれば、｢那覇市は、

本年度中に株式会社の認可保育所への参入

を目指す｣と報道されているが、事実なのか

(２) 待機児童解消に向けての現状と対応を伺

う

(３) 抜本的な解決に向けて他部署との連携も

必要と考えるが、当局の見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 26 年６月６日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 山 城 誠 司

(自由民主党

新風会)

１ 農連市場開

発について

２ 那覇市中心

市街地活性化

に向けた取り

組みについて

３ 那覇市観光

基本計画策定

に向けた取り

組みについて

４ 第５次介護

計画について

(１) ６月２日に事業組合が設立されたが、昭和

61 年の農連市場地区再開発促進協議会発足

以来、およそ 30 年の月日を経て、多くの関

係者の思いが実り、ついに事業組合の設立を

迎えられたことは、誠に喜ばしい限りであ

る。ついては、事業組合の設立に至るまでの

経緯について伺う

(２) 現在の事業計画の概要について伺う

(３) 今後の事業スケジュールと課題について

伺う

(１) 那覇市中心市街地活性化基本計画策定に

向けた取り組み状況、スケジュール及び課題

について伺う

(２) 中心市街地活性化基本計画の策定により、

５年･10年後の本市の中心市街地はどのよう

な姿になっているか伺う

(３) トランジットモールについて、どのように

考えているか伺う

(１) 那覇市観光基本計画策定の取り組み状況、

スケジュール及び課題について伺う

(２) 観光基本計画の策定により、５年･10年後

の本市は、どのような観光都市になっている

のか、都市像展望について伺う

超高齢社会を迎えようとしている状況のなか、

本市が進めている第５次なは高齢者プランの現

状と課題について、どのようになっているのか。

第６次プランにどのように反映させていくのか

伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 26 年６月６日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 平 良 仁 一

(自由民主党

新風会)

１ 第４次那覇

市経営改革ア

クションンプ

ラン策定につ

いて

２ 那覇市健康

ウォーキング

推進事業につ

いて

(１) 那覇市経営改革アクションプランの意義

と目的を伺う

(２) 経営改革アクションプランは、経営改革

の具体的な取り組みを示す行動計画だと思

うが、何を基本に策定したのか伺う

(３) 経営改革アクションプランは、全庁的な

取り組みでなければならない。行動計画通

り取り組んでいるかチェックしなければ目

標達成はできないと思う。そのチェック体

制はどうなっているのか伺う

(４) 第１次から第３次まで経営改革アクショ

ンプランを実施し、取り組んだ結果、何が

どう変わったのか具体的に示していただき

たい

(５) 第４次経営改革アクションプラン策定に

おいて、もっとも重要な方針と戦略を伺う

(１) 那覇市健康ウォーキング推進事業の概要

を伺う

(２) 初めてのウォーキング大会開催になる

が、取り組み状況と、大会開催日までのス

ケジュールを伺う

(３) 実行委員会には、６つの専門部会がある

が、各部会の役割を伺う

(４) ウォーキング大会参加への市民に対する

呼びかけ、アピールはどのように行うのか

伺う

(５) ウォーキングコースは、上級、中級、初

心者、ファミリーと４つのコース設定との

ことだが、コース設定は決まったのか、そ

の内容を伺う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 新都心公園

整備（人工芝

の設置工事）

について

(６) 参加者の定員が4,000人とあるが、4,000

人とした根拠と、申込者が4,000人を超えた

場合はどうするのか伺う

(７) ウォーキング大会を開催するにあたり安

全の確保が重要であるが、どのような安全

対策を考えているのか伺う

(１) 公園内の多目的広場は、いつ整備したの

か伺う

(２) 多目的広場の芝生の管理養生はどのよう

に行ってきたのか伺う

(３) 多目的広場の現在の状況と、利用者の反

応はどうなのか伺う

(４) 今までの天然芝ではなく、人工芝に替え

て整備する理由を伺う

(５) 人工芝で、整備後の維持管理はどうする

のか、また管理費用は年間どのくらいを想

定しているのか伺う

(６) 人工芝の耐用年数を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 26 年６月６日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 知 念  博

（自由民主党

新風会)

１ 本市の公共

施設整備につ

いて

２  本市におけ

る学校施設の

建設について

「なは市民協働プラザ」(仮称)という施設を

設置するとの基本方針が示されている

(１) そこに至った経緯と庁舎の現状・取り組

むための課題は何か

(２) 公民館・図書館等の施設や全市的な公共

施設の整備等についての課題は何か

(３) 銘苅庁舎利活用の基本的考え方について

伺う

(４) 協働プラザの機能及び用途・配置につい

て伺う

(５) 今後のスケジュールについて伺う

城西小体育館及び幼稚園舎建替工事について

(１) 城西小の校舎、特別教室・体育館・幼稚

園舎・学童クラブ施設、建て替え、建設に

関するこれまでの取り組みと、今後のスケ

ジュールと取り組む内容等について伺う

(２) 現在の校舎は、夏は暑く、台風や風の強

い日は、外から校舎の中へ落葉や、砂が入

り込み、半屋外といわれる大きく開いた開

口部から雨風が入り込み、子供たちが寒さ

に震えながら授業を受けている。天窓から

は、直射日光が教室に射し込み児童を直撃

するため、それを避けるよう何度も机を移

動させて授業を行う状況である。床タイル

は黒で全面的に薄暗く、雨天時には、すべ

りやすく、床段差につまずいたり転倒する

子も多いとのことである。このように現場

での施設に対する評価は大変厳しいものが

ある

今回の体育館・幼稚園舎建設設計は、前

回と同じ設計士と随意契約したとのことだ

がその経緯を伺う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 環境行政に

ついて

(３) 著名な建築設計士ということ、また随契

ということで発注費用が高額になると思わ

れるが、契約金額はどうなっているのか、

市内の同様の建設の場合と比べてどうなっ

ているのか伺う

(４) 幼稚園の教室が曲線状になっているとの

ことだが、例えばイス・机を隅へ寄せ使用

する場合、効率的な利用がしにくいとのこ

とであり、四角形にして欲しいとの要望あ

るが見解を伺う。文科省の施設整備指針と

比較して華美になっていないのか

(５) 幼稚園４歳児はトイレ指導があり、教室

内への設置が望ましいとのことだが、対応

を伺う。また乾式トイレより湿式を希望し

ているが見解を伺う。和洋式については、

どう取り組んでいくのか

(６) 体育館が校舎と給食室の壁に挟まれてい

るため、風通しや採光の問題が懸念される

がどうなっているのか伺う

(７)  現況の滑りやすいタイル、うち雨や開口

部、花ブロックからの風雨・結露・天窓・

石畳等の問題点が指摘されているが、改修

についてはどう取り組むのか伺う

(１) 公共施設における本市の現在の太陽光発

電設備の導入状況はどうなっているのか。

設置に要した費用は幾らで、売電実績はど

うなっているのか伺う

また、民間企業の活用については、「屋根

の荷重容量や安全管理等の問題など幾つか

の課題がある。」「屋根貸しについては、県

内においては、まだまだ普及が進んでいな

い。これらの情勢を踏まえ、引き続き調査

研究を図ってまいりたい。」と答弁している

が、どう取り組んできたのか伺う

(２) 市民共同墓が供用開始されたが、募集要

項はどうなっているのか、また応募状況は

どうなっているのか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 26 年６月６日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 大 城 幼 子

(公 明 党)

１ 障がい福祉

について

２ 高齢者支援

について

３ 地域人づく

り事業につい

て

４ 介護予防に

ついて

５ 中小企業支

援について

障がい福祉サービスの支給決定について

(１) 昨年９月定例会の代表質問で、福祉サー

ビス支給決定のスピードアップを要望した

が、その後どう改善されたかを伺う

(２) 今後の課題を伺う

認知症で徘徊して行方不明になる高齢者が全

国で多く確認されている

(１) 本市での状況を伺う

(２) 認知症高齢者支援について、本市の取り

組みを伺う

国・県の補助金を活用した地域人づくり事業

について伺う

(１) 介護人材育成事業について

(２) 高齢者雇用創出事業について

「ちゃーがんじゅうポイント制度」の取り組

み状況について伺う

平成22年(2010年)、本市において「那覇市中

小企業振興基本条例」が制定されている

(１) どのような目的で定められたのか。また、

同条例の特徴を伺う

(２) 同条例の実効性を図るために、どのよう

な取り組みがなされているのかを伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 26 年６月６日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 大 浜 安 史

(公 明 党)

１ ｢頑張る職

場の健康チャ

レンジ｣事業

について

２ 那覇市中心

市街地活性化

について

３ 放課後児童

クラブについ

て

(１) ｢頑張る職場の健康チャレンジ｣事業内容

について伺う

(２) 市民の健康づくり促進として千葉市で７

月より｢ポイント付与制度｣が実施されてい

る。本市の｢ポイント付与制度｣導入の可能性

について伺う

(１) 那覇市中心市街地活性化基本計画につい

て

平成 11 年に｢中心市街地活性化基本計画｣

が策定されて、今回 15 年振りに改正される。

行政は通常 10 年節目で改正することが多い

が、改正の経緯について伺う

(２) 中心市街地活性化事業のひとつとして国

際通りを中心とした那覇市ＩＣＴ利活用モ

デル事業(ＷｉＦｉ化計画)について伺う

(１) 市内小学校 36 校に児童クラブが設置され

ているが、３年間の設置数について、及び予

算措置について伺う

(２) 小学校内の児童クラブ専用（合築・併設）

余裕教室への利活用設置数及び今後の取り

組みについて伺う

(３) 児童クラブの民間(アパート・マンション)

賃貸への助成について伺う

(４) 児童クラブへ預ける保護者への保育料負

担軽減について伺う

(５) 児童クラブの指導員への研修について伺

う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 環境行政に

ついて

(６) 児童クラブを利用する父子・母子家庭への

負担軽減のための助成について伺う

(７) 児童クラブへの待機児童数について伺う

資源ゴミ持ち去り防止に奨励金として｢資源化

物拠点回収事業支援制度｣がスタートすることに

ついて伺う

【答弁を求める者】

  市長、教育長、関係部長


